

Críticas al canon en las bibliotecas

RAQUEL CALVO/DURANGO

La previsible implantación de un canon por los préstamos de libros en las bibliotecas ha suscitado las críticas de editores, escritores y bibliotecarios. «No tenemos dudas de que habrá recortes presupuestarios si la Administración se hace cargo del pago del canon, lo que empobrecerá las colecciones», valoró el director de la Biblioteca Central de Donostia, Patxi Presa, en un debate organizado en la Feria del Libro y Disco Vascos.

Mientras se espera la resolución del expediente que la Comisión Europea ha puesto contra España por contradecir la protección de la propiedad intelectual, aún no está claro quién deberá abonar el canon . «Como usuario me preocupa que las bibliotecas estén bien provistas y llenas de lectores. Pero si se les hace pagar, descenderá el número de usuarios», apuntó el escritor Xabier Mendiguren.

Según Patricia Riera, bibliotecaria de la Universidad Abierta de Barcelona y miembro del grupo que ha redactado las alegaciones a la ley de propiedad intelectual, el dinero se repartiría proporcionalmente entre los autores de los libros más prestados, con lo que las obras más minoritarias saldrían perjudicadas. Unos y otros expresaron que la ley «se ha hecho sólo teniendo en cuenta la situación de las bibliotecas y los índices de lectura de los países del norte de Europa».